



## ECONOMIE

### LES ETATS-UNIS ET LE MARCHÉ AFRICAIN

Le Forum des investisseurs américains en Afrique (FIAA 2015) s'est ouvert hier à la Chambre de commerce de Libreville. Les porteurs locaux de projets attendent beaucoup de ce premier rendez-vous du genre avec les hommes d'affaires américains.

Page 4



## SOCIÉTÉ

### L'UGB À L'ARRÊT

Ils avaient annoncé la couleur avec une grève d'avertissement le 9 septembre. Hier, les employés de l'Union gabonaise de banque (UGB) ont passé la vitesse supérieure en décrétant un arrêt de travail qui durera aussi longtemps que ne seront pas prises en compte leurs revendications.

Page 6

n° 11936 - Mercredi 23 et Jeudi 24 Septembre 2015

40e année - 24 Pages - 400 Fcfa

**GEO**  
Gabon Express Office

**Rentrée Scolaire Gagnante !!!**  
1 Cadeau Pour Tout Achat de Fournitures Scolaires

Centre Commercial SAN Gel/Prix Import à OKALA  
(1er Etage entre l'UGB et la Maison de la Presse)  
03.45.41.41/07.15.96.60

Akandais, Akandaïses  
**GEO Gabon**  
Votre magasin de proximité

QUOTIDIEN D'INFORMATIONS GÉNÉRALES

# L'union

www.lunion.ga

40 ANS A LA UNE

SONAPRESSE, BP 3849 Libreville-GABON. Rédaction : Tél. 01 73 58 60 - Fax : 01 73 58 63 . Exploitation Publicité: Tél. 01 73 58 61 - Fax 01 73 58 62

## FAIT DIVERS

### DES CLANDESTINS ARRÊTÉS À AKAM-ESSATOUK



Photo : ANS

Une vingtaine de candidats à l'entrée irrégulière sur le territoire gabonais, ainsi que deux passeurs, ont été interceptés dernièrement par les gendarmes de la brigade d'Akam-Essatouk, dans le Woleu. Déférés devant le parquet d'Oyem, ils ont été placés en détention à la prison de la ville.

Page 9

## ECONOMIE

### DETTE : L'IMPATIENCE DES PME



Photo : DR

Un collectif des Petites et moyennes entreprises (PME) a insisté la semaine dernière auprès du directeur général du budget et des finances publiques, Jean-Fidèle Otandault, pour un règlement rapide de la dette due à ces dernières. Celle-ci s'élèverait à plus de 300 milliards de francs.

Page 5

## SOCIÉTÉ

### AÏD EL KÉBIR : JEUDI 24 SEPTEMBRE FÉRIÉ, CHÔMÉ ET PAYÉ



Photo : Julie Nguimbi

La journée du jeudi 24 septembre 2015 marquant la fête de l'Aïd El Kébir (fête du mouton ou fête du sacrifice) est déclarée fériée, chômée et payée sur toute l'étendue du territoire national, annonce dans un communiqué le ministère du Travail et de l'Emploi.

## POLITIQUE

### La coopération Gabon-Banque mondiale évoquée à la Primature

Page 2

## ECONOMIE

### Maurel & Prom : la production reprend à Coucal

Page 4

## SPORTS

### Licences aux clubs : aller vite !

Page 12

# Au terme de cinq jours de garde à vue MABIALA À "SANS-FAMILLE"



Photo : Gaston Ngoubilli

L'ancien ministre de la Fonction publique Serge Maurice Mabiala a été écroué à la prison centrale de Libreville lundi soir. Il avait été arrêté le 17 septembre au petit matin à son domicile. Le procureur de la République près le Tribunal spécial de lutte contre la délinquance financière et économique, Sidonie Flore Ouwé, donnant dans la soirée les raisons de cette interpellation : un détournement supposé à son bénéfice personnel de près de 2 milliards de francs dans le cadre d'une procédure de redressement fiscal, alors qu'il était à la tête de la Direction des grandes entreprises (DGE), une entité de la Direction générale des impôts. L'examen au fond de cette affaire pourrait intervenir dès vendredi.

Page 9

## Pour moi quoi...

Quand nous étions enfants dans les années que vous connaissez, le jour de la Tabaski, bien que chrétiens, on faisait le tour des amis et connaissances musulmans pour faire la fête. A Nombakélé, Akoakam, Mosquée ou Vie chère, on se gavait de mouton au riz ou au couscous. C'était la belle époque où on ne connaissait pas chez nous la signification du mot "business". C'était les Mohousse du pays qui faisaient ce commerce en pensant à Allah. Bien que le mouton venait du Tchad ou du Nord-Cameroun, les prix étaient abordables et pauvres comme riches pouvaient s'en procurer et sacrifier au rituel. Mais, aujourd'hui, depuis que certains ont flairé l'affaire, chaque année, son prix n'arrête pas de grimper au point que seuls une minorité de disciples de Mohamed

peuvent se permettre de sacrifier un mouton à la place d'Ismaël. Eh oui, même là, le business a pris le dessus ! Seulement voilà, depuis des années, moi Makaya, je ne cesse de dénoncer cet affairisme qui condamne les pauvres à trouver des palliatifs. C'est ainsi que, lentement mais sûrement, c'est avec la viande de bœuf ou le poulet qu'on fait la fête. Le "biz" a tué la convivialité, la fraternité et la communion entre communautés. La boulimie de l'argent a tout détruit. C'est vrai que c'est pareil un peu partout. Mais, ce serait une bonne chose si les pouvoirs publics pouvaient fourrer un peu leur nez là-dedans. Gagner de l'argent, c'est normal pour un commerçant. Mettre la barre de la marge bénéficiaire haut tue les affaires. Et puis, pensez au pauvres quoi...

... Makaya